
赵健代表就《政府工作报告》中“强化人
才资源支撑”谈了自己的观点和建议，他认为
为中原经济区建设提供科技支撑和人才支
撑，关键的一点是建立“校企协同创新联盟”。

赵健认为，目前，中原经济区建设已经
进入整体推进、全面实施阶段，卢书记对高
校的“四个高地”的定位和要求，决定其在
中原经济区建设中承担着提供人才支撑、
智力支撑和科技支撑的重任，高校和企业
之间的协同应成为促进产业技术创新、推

进中原经济区快速发展的催化剂。
针对校企协同合作存在问题，赵健用

“做什么”、“怎么做”来概括自己的建议。
做什么？赵健建议成立“校企协同创

新联盟”。联盟由政府主导，构建产学结合
的人才培养模式、学研结合的科技合作模
式和产用结合的社会服务模式，加强校企
之间的沟通与协调，搭建人才培养与人才
需求之间的桥梁，建立科研合作、协同创新
服务的平台。

怎么做？赵健提出了三点，一是建立
企业人力资源部门与高校学生就业部门的
对接；二是建立行业协会与高校教学管理
部门的对接；三是建立企业技术研发部门
与高校科研管理部门的对接，科研课题采
用“企业招标 高校投标”，以科研协同创新
平台为依托，以项目联合攻关为枢纽，探索
建立开放共享、优势互补的合作模式与机
制，促进和推动中原经济区产业技术进步，
保持和增强创新活力。

“听了郭省长的报告很振奋，郭省长在
讲话中，把对外开放作为基本省策，从目前
航空港区综合发展形势看，河南省对外开
放已经进入快车道。”张延明代表举例说明
了在刚刚过去的 2012 年，来自航空港区的
一系列数据：在旅客吞吐量方面，港区国内
航线增长 14.1%，国际增长 41.71%；货运吞
吐量方面，国内航线同比增长是14.77%，国

际航线同比增长达292.56%；在飞机起驾方
面，国内航线增长 16.63%，国际航线增长
47.65%；在货运流向方面，出港货运增长
67.18%，进港货运增长29.18%。

对于航空港区试验区的建设和发展，张
延明同时还列举了一系列数据：2012年航空港
区工业产值1265亿，成为第一个超千亿的产业
集聚区；从工业结构上，航空港区去年1265亿

元，电子信息产业方面1200亿元；外贸进出口
方面，2012年港区完成进出口2.89亿。

“2013 年我们正在洽谈准备投资项目
25个，计划总投资 408亿，投资后总产值预
计是 745亿，市政基础设施投入 272亿元。”
张延明表示，“按照这个势头，如果加快航
空港区试验区步伐，我认为航空港区干 10
到15年，再造一个郑东新区是没问题的。”

“郭省长向大会作的《政府工作报告》
非常好！”袁三军代表从四个方面做了总
结：一是定位准确，内涵丰富相得益彰，突
出“持续”两个字。二是长远谋划和脚踏
实地相结合，突出“谋”字。三是理论创新
和实践探索交相辉映，突出“新”字。四是
高标准定位与提速发展贯穿始终，突出

“高”字。
袁三军说，围绕省委、省政府部署，郑

州市确定了新型城镇化引领、现代产业体
系构建和依靠群众推进工作落实机制建设

“三大主体”工作，作为贯彻落实“三化”协
调发展的具体举措。荥阳市积极落实“三
大主体”工作，在招商引资方面有了很好的
发展势头。随着郑州市政府出台关于进一
步优化招商引资的实施意见，荥阳确定了
装备制造和新材料两个主导产业。

对于今后荥阳市的发展，袁三军提出

了两条建议：一是统筹考虑现代综合交通
体系建设，这是整个河南今后发展中的一
件大事，建议有关部门考虑郑州城市西区
交通网络的构架，比如把高铁荥阳南站更
名为郑州西站，这样在全市设一个东站和
一个西站，可以使得交通网络更完善，方便
市民出行，带动郑州西区发展。二是在先
行先试上做足文章，认真研究土地管理的
体制机制问题等。

李伏安代表认为，《政府工作报告》对
未来五年发展的条件和优势看得非常清
楚，对全面建成小康社会的目标定位比较
清晰，对未来的工作，各行各业、有点有面
提出了八个方面的工作，要实现这些目标，
关键是要去做。

李伏安说，要全面建成小康社会，就
需要大量资金支撑。在金融机构建设

方面，河南要注意金融机构主体的繁
荣，要更多地创造条件，吸引更多的全
国性金融机构来河南，同时要组建我们自
己的金融机构。

目前，全国有 20 多个省份都有自己的
银行，我们也要有。今后五年的发展，尤其
是城镇化建设、产业集聚区建设，180 个产
业经济区，需要大量的金融机构，各地政府

在过去很好地运用财政手段的基础上，如
何更好地运用金融手段和新的金融工具方
面将大有作为。

他建议政府相关部门要进一步完善河
南省的金融环境，使我省经济社会的发展
和金融协调发展，有一个好的金融环境，才
能吸引全国更多的资金来我们河南发展，
来郑州发展。
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